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教育布
局不合理，是实现教育

均衡面临的最大问题。河南，近
1亿人口，却只有1所“211工程”大学，

每年，太多的河南优秀毕业生，要去竞争外
省为数不多的大学指标，他们中的绝大多数
被拒绝在优质教育资源的门外。
河南学子承受的这些不公，驻豫全国人大代表们
一直在努力发声，为他们争取享受公平教育优质
资源的权益。除了争取公平，代表们也在从其
他方面为河南教学出谋划策。“要输血，更要
造血。”今天的代表、委员朋友圈，大家聊起
了关于教育的话题。
郑州全媒体新闻中心两会记者

张竞昳 赵柳影
北京报道

留学生ROSE：
熬夜 ing 中，烦人的英

国政治经济学，正在苦
读，下周就要考试了，都
别搭理我，让我先去哭

一会儿。

全国人大代表、周口
科技职业学院院长李海燕：

不要哭泣，你现在的付出都会有
回报的，正是上学的年纪，无论是

理论知识还是社会实践，都要积极锻
炼自己。如今，不少学子甚至家长都
认为，考上大学就完事了，结果稀里
糊涂混完 4 年，到毕业才发现自己
理论知识不足，实践能力不强，

无法与社会快速接轨，找工
作太难。

全 国 人 大 代 表
李海燕：大家通过高考

确实不易，但考入大学并不
代表着就要轻松下来，反而是
在一个新的高起点上的开始。
作为年轻人，要主动摄取知
识，参加实践，让自己的大

学生活丰富、充实、有
意义。

全国人大代表，河南
科技大学 教授，农 工 党河

南 省 委 常 委 、洛 阳 市 委 主 委
雷雪芹：对！国外“宽进严出”的人才培

养模式很好，可以学习借鉴。虽然在执行操
作层面，我们面临人多、教育资源少的难题，但
问题可以解决，制度一旦确定且实施开，学生
自然会正视，譬如实行学分制等，这在一定程
度上可以改变不少大学生混沌度日的现状。
我们的大学、教育、考核体制要变，要以教

师、学生为主体，不能让管理牵着鼻子
走。很多高校控制优秀率，要求及

格率，这特别不科学。

考上大学
就能喘口气？

全 国 人 大 代 表
雷 雪 芹 ：教师，传道授

业解惑，不少高校重科研、轻
教学，这也不对，两者须相辅相
成。一个老师，不好好教学，这
就是教育的失败。什么是水
平高？除了有科研成果，

还要能培养出高水平
的学生才行。

全国人大代表
李海燕：确实是，一

所大学是否水平高，在
于 是 否 有 优 秀 的 毕 业
生，能否为社会经济发

展做出贡献。

全国人大代表雷雪芹：现
在河南正在进行产业转移、提

升，非常需要人才，政府允许、鼓励教
育、科技等方面吸引民间、外来资本，这对

于河南教育而言是一个很好的契机，我们在
这方面具备后发优势。吸收民间资本、外来资
本，积极走出去，以联合办学、共同办学等方
式，把北大、清华等名校，甚至国外名校的强势
专业吸收过来，依托他们的师资设置院系，我
们的学生在河南高校读书，不占用他们的

校园和招生计划，只与他们共享师资，
让我们的优秀学生在河南也能接

受一流的教育。

全 国 人 大 代 表
李海燕：随着咱国家经济

发展越来越好，不少家长有能力
将孩子送出国求学，但出国留学是
把双刃剑，如果是孩子自愿的，并且
有自制能力，可以让他们去国外长
长见识。但如果孩子不愿意，或是
本身自制能力比较差，家长千

万不要强迫孩子出国留学，
那样只会事倍功半。

李 妈 妈 ：现 在 不
少家长有能力都想把孩

子送出国，我也把孩子送出
国了，可我天天都不知道他在
忙啥，每次打电话，他那边都乱
糟糟的，感觉不是在吃饭就是
在酒吧，问及功课也不回答

我，真担心他在国外变
坏了。

出国留学
要因孩子制宜
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